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ACTA SESION ORDINARIA Nº 027 CONCEJO MUNICIPAL” 

CURARREHUE 

 

En Curarrehue, a 16 días del mes de Agosto de 2017, siendo las 09:20 horas, se da 

inicio a la sesión Ordinaria Nº 027 del Concejo Municipal de Curarrehue, Preside la 

Concejala Sra. Beatriz Carinao Quintonahuel, con la asistencia de los señores 

Concejales, sr. César Carrasco Jiménez, Sra. Nayadeth Contreras Jaramillo, Sr. 

Humberto Martínez Morales, Sr. Adrián Burdiles Poblete, Sr. Jorge Calfueque 

Marillanca. 

Asisten además, Doña Yasna Torres Fornerod, quien actúa como Ministro de Fe y 

Secretaria de Actas. 

Tabla 

 

1. Objeción y Aprobación acta Anterior Nº  026 

2. Lectura y análisis de Correspondencia 

3. Sanción Modificación Presupuestaria Depto. Salud 

4. Temas de Concejo  

5. Puntos Varios 

Presidenta Carinao: Da comienzo a la reunión Ordinaria Nº 027 siendo las 9:20 horas, pasa al 

primer punto de la tabla Objeción y Aprobación del acta anterior. 

 

1.OBJECIÓN Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR Nº 026 

Concejal Calfueque: rectificar e3l nombre de la Comunidad Indígena es Camilo Catriñir  

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal acta Ordinaria Nº 26 

 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Carrasco   SI 

Concejal Contreras   SI 

Concejal Martínez   SI  

Concejal Burdiles   SI 

Concejal Calfueque   SI 

Presidente    SI 

 

Acta aprobada sin objeciones 

 

2. LECTURA Y ANÁLISIS DE CORRESPONDENCIA 

Secretaria Municipal: Invitación a participar  de la Comisión Nª 4 de Medio Ambiente, 

Mejoramiento Urbano, Residuos  sólidos y cementerios del Consejo Regional, a realizarse el 

miércoles 16 de Agosto a las 11:00 hrs. 

Informa que el Alcalde no está presente debido a que asistió a esta reunión  

-Comité de Salud de Maite quiere presentar su directiva y plantear algunas problemáticas del 

sector. 

-Brigada de Reigolil invita a reunión el 18 de agosto a las 16:00 hrs en Reigolil 

 



   Municipalidad de Curarrehue, IX Región de la Araucanía 

                         Secretaría Municipal 

  

 

   

 

  ______________________________________________________________________ 
Secretaría Municipal, Concejo Municipal Reunión Ordinaria Nº 027 del  

16 de Agosto de 2017 
 
 

  3 

-AMCH Encuentro Nacional de Concejales en Puerto Montt del 29 de Agosto al 01 de septiembre  

 

Concejal Burdiles: indica que ese día estará en Temuco reunión de la AMRA el día que piden 

reunión  

 

Secretaria Municipal: Da lectura a carta de comité de salud Maite  

 

Concejal Contreras: Sugiere que se envíe carta de excusas  

 

Concejal Carrasco: Indica que esta el presidente de la comunidad indígena Juan de Dios Ancamil 

II sr. Eduardo Ancamil,  que tiene en comodato la inforuka de Pichicurarrehue, consulta si el 

concejo lo recibe y lo puede escuchar porque tiene todos los antecedentes  

 

Presidenta Carinao: Responde que si viene al Concejo escucharemos los antecedentes  

 

 

3.- MODIFICACION `PREPSUESTARIA DEPTO. SALUD 

 

Presidenta Carinao: Da la palabra a encargado de finanzas Depto. Salud 

 

Sr. Víctor Concha Encargado de Finanzas: Señala que aumentó el percápita  

 

Concejal Martínez: Señala que esto es un respiro para la Municipalidad  

 

Sr. Víctor Concha Encargado de Finanzas: El presupuesto que se aprobó, tenía un percápita 

aterrizado  y se aprueba lo real, ahora aumentaron los inscritos, ósea el percápita a 600 personas y 

se aumenta el presupuesto. 

  

Concejal Martínez: Consulta esto corresponde a una buena gestión del depto. 

 

Sr. Víctor Concha Encargado de Finanzas: Responde que sì  

 

Concejal Martínez: está bien desglosado, la modificación está clara y bien por los 123 millones que 

llegaron Consulta si está calculado hasta diciembre  

 

Concejala Contreras: Señala que quien le asegura que este dinero ingrese 

 

Sr. Víctor Concha Encargado de Finanzas: Señala que, lo Aprueba el concejo se entrega un 

certificado por la Secretaria Municipal luego se hace un decreto y se  aumenta el presupuesto  

 

Presidenta  Carinao: Comenta que, el aumento de percápita es buenísimo y es un buen aumento de 

recursos  

 

Concejal Martínez: Indica que es la gestión que hace el Departamento de salud 

 

Presidenta Carinao: Indica que es la mejor forma de que lleguen más recursos y seguro  

 

Sr. Víctor Concha Encargado de Finanzas: indica que años atrás se perdió mucha inscripción por 

percápita y ahora se visualiza a largo plazo por el trabajo del depto. Y FONASA y estos 

regularizan datos. 

 

Concejal Carrasco: Consulta si con estas platas se pueden pagar deudas  
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Concejala Carinao: está considerado deudas previsionales  

 

Concejala Contreras: Indica que hay una gran deuda del depto. salud y rechaza la Modificaciòn  

según Ley constitucional 18.695 Art 81, falta informe de unidad de control , solicita que cualquier 

modificación que pase por concejo solicita que la unidad de control envíe informe 

 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Carrasco   SI 

Concejal Contreras   NO 

Concejal Martínez   SI  

Concejal Burdiles   SI 

Concejal Calfueque   SI 

Presidenta    SI 

 

ACUERDO Nº238 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR MAYORIA ABSOLUTA, MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA SEGÚN MEMO 139 DEPTO. SALUD. 

 

INGRESOS AUMENTAR 

05  03  006  001 Atención Primaria   M$80.000 

05  03  006  002 Aportes Afectados    M$43.849 

   TOTAL     M$123.849 

 

EGRESOS AUMENTAR 

21  01   Personal Planta    M$40.000 

21  02   Personal Contrata   M$40.000 

22  03   Combustible y Lubricantes  M$15.000 

22  04   Materiales de uso o Consumo  M$22.849 

22  06   Mantenimiento y Reparaciones  M$  5.000 

22  11   Servicios Técnicos Profesionales M$  1.000 

   Total     M$123.849 

 

 

 

Presidenta Carinao: Da la palabra al público en sala  

 

Sr. Eduardo Ancamil Presidente Comunidad Indígena Juan de Dios Ancamil II: indica que tiene 

en comodato la inforuka de Pichicurarrehue, que fue chocada por una persona en estado de 

ebriedad, señala que tiene todos los datos, según la fiscalía atacan el delito de manejar en estado 

de ebriedad y no pagar el daño a la propiedad y ellos dijeron que había que hay demandar por daños 

y perjuicios y un abogado le cobra 600 mil pesos y un abogado del estado puede demorar hasta 2 

años en este trámite y el no dispone de ese recurso y quiere ver que le recomiendan  

 

Concejal Burdiles: consulta si han valorizado el daño 

 

Sr. Eduardo Ancamil Presidente Comunidad Indígena Juan de Dios Ancamil II: Responde que 

fue el Director de Obras y constato en terreno los daños mencionando que la reparación saldría 

unos 2 millones  

 

Concejal Burdiles: consulta si la persona se ha acercado a ellos  
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Sr. Eduardo Ancamil Presidente Comunidad Indígena Juan de Dios Ancamil II: Responde que no 

Concejal Martínez: se puede saber quién es la persona 

Indica que el Alcalde no está porque anda en el Gobierno Regional en reunión con la Comsion Medio 

Ambiental,  por eso no esta 

 

Presidenta Carinao: Indica que debe comunicarse con el Alcalde, solicitar audiencia para ver que 

cartas se toma en el asunto  

 

Concejal Martínez: indica que el Municipio debe defender su patrimonio  

Gracias por el informarle de este tema  

 

Sr. Eduardo Ancamil Presidente Comunidad Indígena Juan de Dios Ancamil II: indica que 

quiere conocer su opinión de este tema 

Señala que falta un basurero que hace mucha falta la gente tira basura allí 

 

Concejal Martínez: indica que hay contenedores y están hace un tiempo, pero pidieron que se 

hiciera plataforma de cemento lo exige vialidad y no interrumpir el tránsito.  

 

Concejal Burdiles: indica que esta lento este tema. Sugiere hacer de a una las plataformas  

 

Concejal Martínez: sugerir al Alcalde dejar recursos en el presupuesto para hacer las plataformas 

de los contenedores  

 

Presidenta Carinao: indica que pase a pedir audiencia con el Alcalde  

 

Concejala Contreras: indica que será tema de concejo para la próxima semana  

 

Concejal Calfueque: Señala que se puede llegar arreglo con la persona para que pague los daños y la 

otra forma es la vía legal  

 -Otro tema el contenedor deje solicitud para analizar la ubicación de estos contenedores, y 

apurar los permisos de vialidad para instalación en la vía pública  

 

Concejal Carrasco: indica que referente al accidente, los temas municipales se ven de forma legal 

y lo que tiene que hacer es hablar con el Alcalde. 

 

Concejal Martínez: el administrador  de los bienes municipales es el Alcaldes, el administra y no el 

concejo  

 

Concejal Burdiles: indica que el planteo hace 5 o 6 meses la reparación de la garita de 

Pichicurarrehue el techo que ve que hace falta, lo solicitara de nuevo 

 

Sr. Eduardo Ancamil Presidente Comunidad Indígena Juan de Dios Ancamil II: Indica que  

quieren trasladar la garita 20 o 30 metros  ya que ahí la gente llega a tomar alcohol   

 

Concejal Burdiles: Sugiere que la garita se repare, porque de aquí que tengan una nueva va a pasar 

tiempo y se necesita ahora.  

 

 

 

 

 

4.- TEMAS DE CONCEJO 
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Presidenta Carinao: Somete a consideración del Concejo Municipal participar en el encuentro 

Nacional de concejales en la ciudad de puerto Montt del 29 de agosto al 01 de septiembre  

Transparencia Y Probidad valor $250 mil por participante  

Concejal Carinao   SI 

Concejal Carrasco   SI 

Concejal Contreras   SI 

Concejal Martínez   SI  

Concejal Burdiles   SI 

Concejal Calfueque   SI 

Presidenta    SI 

 

ACUERDO Nº239 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD, PARTICIPAR DEL CONGRESO 

NACIONAL DE CONCEJALES TRANSPARENCIA Y PROBIDAD, ASISTEN LOS CONCEJALES 

BEATRIZ CARINAO, ÁNGEL CARRASCO, NAYADETH CONTRERAS, HUMBERTO 

MARTÍNEZ, ADRIÁN BURDILES, JORGE CALFUEQUE  DEL 29 DE AGOSTO AL 01 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2017 EN LA CIUDAD DE PUERTO MONTT.  

 

Presidenta Carinao: Da lectura a email de invitación de parte del Alcalde de Lonquimay para  

participación de constitución de asociación de municipalidad para el dìa 21 de agosto en la ciudad 

de Curacautìn , somete a consideración del Concejo Municipal la Invitación. 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Carrasco   SI 

Concejal Contreras   SI 

Concejal Martínez   SI  

Concejal Burdiles   SI 

Concejal Calfueque   SI 

Presidenta    SI 

 

ACUERDO Nº240 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD, PARTICIPACIÓN DE LOS 

SEÑORES CONCEJALES ASISTEN LOS CONCEJALES BEATRIZ CARINAO, ÁNGEL 

CARRASCO, NAYADETH CONTRERAS, HUMBERTO MARTÍNEZ, ADRIÁN BURDILES, 

JORGE CALFUEQUE A LA CONSTITUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDAD 

PARA EL DÍA 21 DE AGOSTO EN LA CIUDAD DE CURACAUTÌN  

 

 

Concejal Carrasco: En el sector de Loncofilo mal estado del camino donde la familia Paillalef 

camino vecinal  

-La sede de Loncofilo se encuentra sin agua, arreglo realizado por el colegio que corto el agua en la 

sede  

-camino rinconada pésimo estado se iba hablar con vialidad para parchar asfalto  

-Luminarias de Catripulli quieren solución  desde diciembre que están con el tema  

-pasarela peatonal e Catripulli en cualquier momento puede haber una accidente 

-En una reunión de concejo se le pidió a un concejal, que pidiera autorización para pasar tubería 

para desagüe de calle  
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Concejal Burdiles: Responde que hizo las consultas y hay un vecino que dijo que sí y el otro lo está 

pensando   

 

Concejal Carrasco: señala que se le puede dar solución de acumulación de agua en la villa que está 

al lado del consultorio  

 

Concejal Martínez: indica que ese arroyo pasa por su casa y cuando viene con mucha agua pasa por 

las casas directo  

 

Concejal Carrasco: pozas de agua en la villa Paulino Bigger donde don Beto Vidal  

-luminarias apagadas en las mañanas se apagan muy temprano a las 08 esta obscuro hay que 

regularlas en todo Curarrehue, es peligroso para los niños  

 

Concejala Contreras: Solicita enviar una carta a bomberos Reigolil dando excusas del concejo. 

 

Concejal Martínez solicita a la secretaria Municipal enviar carta de excusas de no asistir que 

están en Temuco reunión de la AMRA   

 

Concejala Contreras: Solicita informe de arriendo de viviendas a funcionarios del Depto. Salud, 

identificando funcionario, monto y lugar de arriendo.   

 

Concejal Martínez: cita a reunión de comisión de Desarrollo  Productivo para el dìa lunes 04 de 

septiembre a las 10:00 hrs tema postulación proyecto de inversión, nueva normativa de INDAP cita 

encargada en el salón desarrollo productivo  

 

Concejal Burdiles: indica que tiene información de que no tienen plan de trabajo  

-pide copia  del plan de trabajo semestral de Unidad productiva  

-pide copia del reglamento de ayudas sociales 

 

Presidenta Carinao: Sugiere que se trabaje en el camino de quebrada honda debido a que hay 

muchos hoyos,  que se continúe   

 

5.-PUNTOS VARIOS 

 

Presidenta  Carinao: Solicita a la Jefa de Gabinete Sra. Patricia Arismendi que vea con la SEREMI 

de Telecomunicaciones a que se deben los cortes de la señal telefónica desde las 20: 00 hrs a las 

07:00 am. , debido a que hubo un robo en Aguas blancas con violencia y no tenían como comunicarse 

con Carabineros. 

 

 

Agotadas los temas se da por finalizada la reunión a las 11:20 hrs.    
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RESUMEN DE ACUERDOS REUNION ORDINARIA Nº 27 

 

 

ACUERDO Nº238 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR MAYORIA ABSOLUTA, MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA SEGÚN MEMO 139 DEPTO. SALUD. 

 

INGRESOS AUMENTAR 

05  03  006  001 Atención Primaria   M$80.000 

05  03  006  002 Aportes Afectados    M$43.849 

   TOTAL     M$123.849 

 

EGRESOS AUMENTAR 

21  01   Personal Planta    M$40.000 

21  02   Personal Contrata   M$40.000 

22  03   Combustible y Lubricantes  M$15.000 

22  04   Materiales de uso o Consumo  M$22.849 

22  06   Mantenimiento y Reparaciones  M$  5.000 

22  11   Servicios Técnicos Profesionales M$  1.000 

   Total     M$123.849 

 

 

 

ACUERDO Nº239 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD, PARTICIPAR DEL CONGRESO 

NACIONAL DE CONCEJALES TRANSPARENCIA Y PROBIDAD, ASISTEN LOS CONCEJALES 

BEATRIZ CARINAO, ÁNGEL CARRASCO, NAYADETH CONTRERAS, HUMBERTO 

MARTÍNEZ, ADRIÁN BURDILES, JORGE CALFUEQUE  DEL 29 DE AGOSTO AL 01 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2017 EN LA CIUDAD DE PUERTO MONTT.  

 

 

ACUERDO Nº240 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD, PARTICIPACIÓN DE LOS 

SEÑORES CONCEJALES ASISTEN LOS CONCEJALES BEATRIZ CARINAO, ÁNGEL 

CARRASCO, NAYADETH CONTRERAS, HUMBERTO MARTÍNEZ, ADRIÁN BURDILES, 

JORGE CALFUEQUE A LA CONSTITUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDAD 

PARA EL DÍA 21 DE AGOSTO EN LA CIUDAD DE CURACAUTÌN  

 

 

 

 

 

 

 

 

  


